

ABSTRAK

Arista, Riris. 2023. *Pemikiran Pembelajaran Sistem Among Ki Hadjar Dewantara dalam Penanaman Pendidikan Karakter*, Skripsi, Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Pembimbing Skripsi: Dr. H. Imam Junaris, S.Ag., M.H.I.

Pendidikan karakter merupakan proses pembentukan karakter dalam diri individu dengan menanamkan nilai-nilai kebaikan dan norma-norma dalam masyarakat. Pendidikan karakter menjadi sangat penting mengingat karakter siswa pada saat ini sungguh memprihatinkan. Sistem pendidikan karakter yang dicetuskan oleh Ki Hadjar Dewantara khususnya Sistem Among merupakan salah satu metode untuk menanamkan pendidikan karakter kepada peserta didik.

Tujuan penelitian ini adalah untuk (1) mengidentifikasi konsep mengasuh dalam sistem among, (2) mengidentifikasi konsep mengajar dalam sistem among, dan (3) mengidentifikasi konsep mendidik dalam sistem among dalam kaitannya dalam penanaman pendidikan karakter.

Penelitian yang digunakan adalah *library research* atau penelitian kepustakaan. Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan deskriptif dengan data yang diperoleh dari kesimpulan-kesimpulan. Sumber data yang digunakan berupa sumber data primer atau dokumen yang diterbitkan yaitu buku Ki Hadjar Dewantara (Pemikiran, Konsepsi, Keteladanan, Sikap Merdeka) Jilid 1 Pendidikan, serta sumber data sekunder berupa buku Pendidikan Karakter Ki Hadjar Dewantara karya Sita Acetylena, dan Buku Ki Hadjar Dewantara Putra Keraton Pahlawan Bangsa Karya Syaiful Hermawan. Teknik pengumpulan data berjenis dokumentasi dengan teknik analisis data berupa *Content Analysis* (analisis isi).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, (1) mengasuh dalam Sistem Among merupakan salah satu tugas pamong dengan berlandaskan cinta kasih dan tulus ikhlas menanamkan nilai-nilai karakter kepada peserta didik, (2) mengajar dalam Sistem Among merupakan upaya pamong dalam memberikan dan menyalurkan ilmu pengetahuan dengan berlandaskan asas Pancadarma, (3) mendidik dalam Sistem Among dapat diartikan sebagai usaha dalam mendidik dan menanamkan nilai-nilai karakter yang dilakukan oleh pamong dalam perguruan Taman Siswa dengan menggunakan sistem kebudayaan dan asrama.

Kata Kunci: Pendidikan, Karakter, Sistem Among, Ki Hadjar Dewantara

ABSTRACT

Arista, Riris. 2023. *The Thinking of Ki Hadjar Dewantara's Among System Learning for Instilling Character Education*, Thesis, Ibtidaiyah Madrasa Teacher Education Major, Faculty of Tarbiyah and Teacher Education, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Dr. H. Imam Junaris, S.Ag., M.H.I.

Education of character is the process of forming individual's character by instilling good values and norms in society. Education of character is very important considering the character of students at this time is very concerned. The character education system initiated by Ki Hadjar Dewantara, especially the Among System, is a method for instilling character education for students.

The purpose of this research is, (1) to identify the concept of parenting in the Among System, (2) to identify the concept of teaching in the Among System, (3) to identify the concept of educating in the Among System.

This study used library research by understanding, tracing, and describing the contents of literary sources. This study also used a descriptive method with the data obtained from conclusions. The data sources used were primary data sources or published documents, there are *The Character Education* book by Ki Hadjar Dewantara by Sita Acetylena and *Ki Hadjar Dewantara's book Son of the Nation Hero Palace* by Syaiful Hermawan. Secondary data sources or data derived from research documents from journals and articles that discuss similar matters. To analysis, author used content analysis with documentation characteristic.

The result showed that, (1) parenting in education especially in the Among System means one of the tasks based on love and sincerely to instills values character for students, (2) teaching in the Among System means pamong's efforts to provide and distribute knowledge based on the Pancadarma principle, (3) educating in Among System means efforts to educate and instill values character which was done by pamong in Taman Siswa using a cultural and dormitory system.

Key words: Education, Character, Among System, Ki Hadjar Dewantara

الملخص

أريستا، ريريس. 2023. مفهوم التعلم نظام الرعاية لكي هجار ديوانتارا في غرس تعليم الشخصية، بحث العلمي، قسم تربية المعلم المدرسة الابتدائية، بكلية التربية وتدريب المعلمين، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تلونج آجونج. المشريف: الدكتور إمام جوناريس الماجستير الحاج.

تعليم الشخصية هو عملية تكوين الشخصية في الأفراد من خلال غرس القيم والمعيار الجيدة في المجتمع. يصبح تعليم الشخصية مهم ببالغ. التعلم النظام لكي هجار ديوانتارا يعني نظام الرعاية هو من أحد منهاج لغرس تعليم الشخصية إلى الطلاب.

أما الغرض هذا البحث هي: (1) تحديد مفهوم الرعاية عند نظام الرعاية (2) تحديد مفهوم التعليم عند نظام الرعاية (3) تحديد مفهوم التربية عند نظام الرعاية كمحاولة لغرس قيم الشخصية.

نحج هذا البحث المستخدم هو البحوث المكتبية أو المراجعة الأدبية. يستخدم هذا البحث بمنهج الوصفي مع البيانات التي يتم الحصول من الإستنتاجات. ومصدر البيانات المستخدم هو مصادر بيانات أولية أو وثائق منشورة وهي كتاب تعليم الشخصية كي هجار ديوانتارا لستا أسيتيلنا وكتاب كي هجار ديوانتارا بوترا كيراتون البطل القومي لشيف الهيرماوان. تأتي مصادر البيانات الثانوية من وثائق البحث في شكل مجالات ومقالات تناقش مسائل مماثلة. أما تقنية جمع البيانات في شكل توثيق مع تقنيات تحليل البيانات في شكل تحليل المحتوى.

تظهر نتائج البحث هي: (1) تعتبر الرعاية في نظام الرعاية من واجبات مقدم المربية القائمة على الحب والإخلاص في غرس قيم الشخصية في الطلاب وعنده توكل على الله، (2) التدريس في نظام رعاية التبني هو جهد مقدم الرعاية في توفير المعرفة وتوزيعها على أساس مبادئ فانجا دارما، (3) التعليم في نظام رعاية التبني أنه محاولة لتثقيف وغرس قيم الشخصية التي يقوم مقدمو الرعاية في كليات تامان سسوا باستخدام نظام ثقافي وداخلي.

الكلمات الرئيسية: التربية، الشخصية، نظام الرعاية، كي هجار ديوانتارا